

## Naturforschende Gesellschaft Obwalden und Nidwalden

Regionalgesellschaft der Schweizerischen Akademie der Naturwissenschaften schaft

## Jahresbericht 2017

Die NAGON darf wieder auf ein sehr gefreutes Vereinsjahr zurückblicken. Wir konnten ein vielfältiges Programm anbieten, das sehr gut angekommen ist. Die Anlässe und Kurse waren erfreulich gut besucht.

Hier der Überblick über unsere Angebote:

10. März	GV in Sarnen mit dem Vortrag von Dr. Patrick Dümmler von Avenir Suisse zum Thema "Herausforderungen und Zukunft der Schweizer Strombranche"
13. Mai, 24. Juni, 8. Juli,	Kurs "Hoch und Flachmoore kennenlernen", geleitet von Anna Poncet,
26. August	Ingrid Schär und Ursula Vogel-Schwank
21. Mai	Mitbeteiligung am Festival der Natur im Gnappiried in Stans: "Wildkräuterküche" (Anna Poncet) und "Moor und mehr - auf Pirsch im Gnappiried" (Ingrid Schär und Ursula Vogel-Schwank)
12. August	Exkursion "Heilpflanzen in der Klostermedizin" mit der Ethnobotanikerin Maja Dal Cero
23., 30. August, 13., 20., 23. September	Pilzkurs für Anfänger und Fortgeschrittene geleitet vom Pilzkenner Dr. Hugo Limacher
9. September	Vortrag und Demonstration "Spürhunde im Einsatz gegen eingeschleppte Schädlinge" durchgeführt von Silvia Wagner und ihrem Hund
25. Oktober, 8., 15., 22.	Kurs "Astronomie - Einführungskurs" gehalten von Dr. Hugo Limacher und
November	Dr. Andreas Traber
27. Oktober	Als Abendveranstaltung ein Besuch bei der Firma Rosen Gruppe, Obere Spichermatt, Stans
Verteilt über das Jahr	Sternbeobachtung mit dem Teleskop des Kollegiums St. Fidelis Stans mit Dr. Andreas Traber

Erfreulicherweise hat die Mitgliederzahl der NAGON leicht zugenommen. Es gab sechs Austritte, ferner ist leider unser Mitglied Ernst Zgraggen von Hergiswil verstorben. Andererseits liessen sich 16 Personen dazu begeistern, in die NAGON einzutreten. Für die Entwicklung und Realisierung des Programms hat der Vorstand fünf Sitzungen abgehalten.

Die Zusammenarbeit im Vorstand ist weiterhin ausgezeichnet, wir sind ein prima funktionierendes Team - dafür danke ich meinen Kolleginnen Bea Brander, Chantal Leuenberger, Anna Poncet, Ingrid Schär und Ursula Vogel-Schwank sehr. Auch der Revisorin Pia Dubacher und dem Revisor Simon Kuster danke ich für ihre ehrenamtliche Tätigkeit zugunsten der NAGON.

Eine wichtige Aufgabe der NAGON ist, Brückenbauerin zwischen Wissenschaft und Gesellschaft zu sein. Wir möchten möglichst viele Menschen erreichen und ihnen Einblicke in das Wissen über unsere faszinierende Natur vermitteln, aber auch die Liebe zur Natur fördern. Dank unseren vielen zahlenden Mitgliedern haben wir die finanzielle Basis, um dies zu tun. Herzlichen dank für Ihre Treue zur NAGON!

Kerns, im Januar 2018

Indreas balier

Dr. Andreas Traber Präsident NAGON